

Wir lieben alte Häuser



Interessengemeinschaft
Bauernhaus e.V.



Interessengemeinschaft
Bauernhaus e.V.



**Interessengemeinschaft
Bauernhaus e.V.**

Nussbaumer Straße 55
51467 Bergisch Gladbach
Telefon 02202 2510199
buero@igbauernhaus.de

*Wir lieben
alte Häuser*



„Alte Bauernhäuser sind die
Summe jahrhundertelanger
Erfahrung. Sie unterscheiden
sich von Landschaft zu Land-
schaft, wie sich das Klima
unterscheidet.“ *Dieter Wieland*

Die IgB in Ihrer Nähe:



Wir lieben alte Häuser

Die Interessengemeinschaft Bauernhaus e. V. (IgB) wurde 1973 bei Bremen gegründet. Heute ist sie mit rund 6.000 Mitgliedern die bedeutendste Organisation, die deutschlandweit für die Bewahrung der historischen Baukultur im ländlichen Raum und der Kulturlandschaften aktiv ist. Etwa 150 Außen- und Kontaktstellen sind Ansprechpartner für Ratsuchende vor Ort und in allen Regionen vertreten.

Viele Vereinsmitglieder besitzen selbst alte Häuser, die sie mit viel Sensibilität instandgesetzt haben. Durch den wertschätzenden Umgang mit alten Gebäuden, die gegenseitige handwerkliche und theoretische Unterstützung bei Fragen zu Instandsetzungs- und Erhaltungsmaßnahmen, die Erforschung der Bauten und schließlich durch die Bewusstseinsbildung tragen sie zur Bewahrung regionaltypischer Architektur- und Bautraditionen bei.



Als deutschlandweit agierender Verein pflegt die Interessengemeinschaft Bauernhaus Kontakte zu anderen Organisationen sowie überregionalen und internationalen Verbänden. Bei Tagungen, Seminaren, Vorträgen und Führungen geben die Vereinsmitglieder ihre Kenntnisse weiter.

Unsere Ziele

Wir lieben alte Häuser bringt es auf den Punkt: Die Bewahrung historischer Bausubstanz – gerade im ländlichen Raum – ist für uns nicht nur eine Aufgabe, sondern Herzensangelegenheit!

Alte Häuser bergen Geschichte und Spuren zahlreicher Generationen, die sie unverwechselbar machen. Wir engagieren uns dafür, dass dieses unwiederbringliche Kulturgut eine angemessene Wertschätzung erfährt und erhalten bleibt. Bei den Entscheidungsträgern in der Politik und in der Gesellschaft setzen wir uns für den Bestand und die Pflege historischer Gebäude sowie von gewachsenen Ortsstrukturen und Landschaften ein. Die Bewahrung dieses Kulturerbes ist für uns die Voraussetzung eines attraktiven und guten Lebens auf dem Land und ausschlaggebend für die zukunftsfähige Weiterentwicklung des ländlichen Raums.

Um moderne Wohn- und Lebensbedürfnisse mit den Möglichkeiten alter Häuser in Einklang zu bringen, bedarf es sensibler und fachkundiger Planer und Handwerker. Die IgB steht für eine klimafreundliche und ressourcenschonende Instandsetzung insbesondere mit natürlichen Materialien, das Bauen im Bestand und die zeitgemäße Wertenutzung historischer Gebäude. Überkommene handwerkliche Techniken und Fertigkeiten werden im Verein praktiziert und weitergegeben. Mit guten Beispielen und viel Erfahrung kann Ihnen die Interessengemeinschaft Bauernhaus e. V. beratend und helfend zur Seite stehen.

Werden Sie Mitglied!

Der Mitgliedsbeitrag pro Jahr beträgt für Einzelmitglieder/Paare 60 Euro inklusive einer Gruppenunfallversicherung. Unternehmen, Verbände und Institutionen zahlen 90 Euro.

Was wir bieten

- sechs Ausgaben der Mitgliederzeitschrift „Der Holznagel“ im Jahr
- Informations- und Erfahrungsaustausch
- Fortbildung mit Seminaren, Workshops, Fachvorträgen und Exkursionen
- kompetente Beratung und ein offenes Ohr für Herausforderungen und Fragen rund um das „alte Haus“ und seine Instandsetzung
- Buchshop mit eigenen Publikationen sowie themenbezogenen Büchern anderer Verlage
- ein umfangreiches Antiquariat
- Börsen, die Gebäude, Baustoffe oder Urlaubsunterkünfte in Objekten mit Geschichte offerieren

Sie unterstützen

- Vereinsarbeit und politische Einflussnahme zur Bewahrung historischer ländlicher Baukultur
- Bewusstseinsbildung und Förderung der Wertschätzung von regionaltypischer Architektur und Kulturlandschaften

Weitere Informationen finden Sie unter www.igbauernhaus.de

